

# LA MADRAGUE DE GIGNAC

Une madrague était une importante pêcherie destinée principalement à la capture des thons mais aussi d'autres poissons (dorades, loups, sardines...).



Privilège nobiliaire (et véritable richesse), la madrague de Gignac a été créée en 1475 par les seigneurs des Baux. Elle a ensuite appartenu, entre autres, aux Covet, les Marquis de Marignane. Avec celle de Morgiou, c'est une des plus anciennes madragues de France.

Lors de la Révolution, vendue avec les biens nationaux, la Madrague a été ensuite exploitée par

de riches bourgeois. Les derniers, la famille Lieuther, était aussi propriétaire de la calanque de la Redonne. Ils étaient alors considérés comme fermiers.

Les filets de la madrague étaient positionnés sur une pointe rocheuse à environ 300 mètres à l'ouest de la calanque. Située à environ 400 m de la côte, elle était composée de 4 chambres de filets d'une longueur de 150 m sur 50 m de large et d'une profondeur de 50 m environ. Les filets étaient retirés pendant la mauvaise saison.

Une majeure partie de la pêche (les thons et autres poissons) était expédiée par bateaux à voiles, essentiellement vers Marseille et Martigues, le reste était acheminé dans les petites paroisses avoisinantes. Avec la disparition dramatique en 1901 du maître d'équipage, la madrague de Gignac peu rentable depuis quelques années a cessé son activité en 1903.



La société nautique créée en 1955 a permis de faire évoluer le site, et c'est ainsi que 2 petits quais et un début de glacis sont venus agrandir ce joli petit port.

